

# Plataforma política de la 4T plantea reducir “poderes excesivos” del INE

ALMA E. MUÑOZ Y  
ENRIQUE MÉNDEZ

En su plataforma política, la coalición Sigamos Haciendo Historia establece que, en su próxima etapa, la Cuarta Transformación buscará “reducir los poderes excesivos del Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral sobre los partidos, disminuir en forma significativa el elevadísimo costo del aparato burocrático encargado de organizar, supervisar los procesos electorales y eliminar el espíritu mercantil de campañas y comicios”.

Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde también irán por “una clara separación” entre el

trabajo de tribunales y jueces “del poder corruptor de capitales, grupos de interés y organizaciones delictivas”. Además, extenderá y preservará obras de integración económica y social para desarrollo regional.

Para ello, “se restablecerá el sistema ferroviario de transporte de pasajeros, se avanzará en el desarrollo y la integración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles en Santa Lucía, estado de México, y en el del Ferrocarril Interoceánico”.

Igualmente, “se buscará recuperar la plena navegabilidad en ríos como el Usumacinta-Grijalva, el Papaloapan, el Coatzacoalcos y el Lerma, a fin de impulsar sistemas de transporte fluvial eléctrico de tec-

nología nacional como mecanismo de impulso a la movilidad regional, aliento al turismo y complemento de las obras aeroportuarias, ferroviarias, carreteras ya realizadas”.

Se propone convertir en derechos constitucionales los programas sociales, así como modificar planes de desarrollo urbano para “facilitar” el asentamiento de migrantes.

Mantendrán la estrategia de seguridad pública aplicada desde diciembre de 2018 e insistirán en el perfeccionamiento de la procuración e impartición de justicia.

Buscarán consolidar la Guardia Nacional como un cuerpo de paz y una corporación policial de proximidad con presencia en todo el territorio.